

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Ptas. Cs.
Olot, al mes.	0'50
Quinzena, trimestre.	2.

ANUNCIOS.

Los suscritores, línea.	0'10
Los no suscritores, línea.	0'20

REMITIDOS.

A precios convencionales.



EL OLOTENSE.

SEMANARIO DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y ADMINISTRACION.

AÑO I.

OLOT, DOMINGO 23 OCTUBRE DE 1881.

NÚM. 34.

MEMORIA TOPOGRÁFICA-MÉDICA DE OLOT

POR EL MÉDICO

D. AGUSTIN BASSOLS Y PRIM.

(Fragmentos).

(Continuacion).

Algo conviene ahora decir aquí respecto al carácter que presentan las distintas estaciones...

El invierno es largo, poco intenso, según he indicado antes, durando lo más riguroso del frío desde primeros de Diciembre á fines de Febrero. De algunos años á esta parte la nieve es escasa aunque aparezcan coronados de ella los montes circunvecinos.

Al empezar la primavera en Marzo hácese sumamente variable el tiempo, hasta que al llegar Abril se frondosean los árboles, florecen los campos, mientras lluvias continuadas fertilizan la tierra. Estas lluvias, aunque muy frecuentes y copiosas no impiden el acceso del sol, pues revisten un carácter de variabilidad, que reconoce á mi ver por causa la inconstancia de los vientos que, ora soplan de un lado, ora de otro. Efecto de esto hácese bien aceptable aquí el refran higiénico: «hasta 30 de Mayo, no te quites el sayo» pues á veces decrece la temperatura bruscamente. Llega el verano, cuya época rigurosa no alcanza más sino desde el 15 de Julio al 15 de Agosto, con la particularidad de ser casi cotidianas las lluvias torrenciales por las tardes, tras una mañana calurosa cuyas lluvias, aunque de escasa duracion, refrescan notablemente la atmósfera. Esta rápida condensacion y produccion de lluvias tempestuosas, puede ser efecto de la configuracion especial del terreno, que siendo un valle rodeado de montes hace que las corrientes aéreas asciendan con rapidez, choquen dos nubes formadas en opuestos lados del horizonte, impelidas por vientos contrarios y

estalle la tempestad. A mediados de Setiembre y á lo más á primeros de Octubre acostumbran á sucederse lluvias sin interrupcion á favor muchas veces del viento de levante, reinando durante tal tiempo de otoño una temperatura media, sin variaciones regularmente.

De lo dicho se deducirá la abundancia de riego pluvial que alcanzan estos campos, pues, conforme decia en 1849 el Dr. D. Pedro Casellas (1) en un estudio de esta comarca, puede afirmarse que de los 30 dias del mes las dos terceras partes pasan entre nublados y lluvia; y más abajo citaba el adagio vulgar «Quant no plou en Olot, no plou en lloch» (Cuando en Olot no llueve en ninguna parte llueve) y es acuerdo providencial el que hace que esta comarca sea tan frecuentemente regada. La naturaleza porosa del suelo que absorbe el agua con rapidéz, necesita un riego frecuente: de otra manera la produccion se agostaría y las cosechas serian siempre desfavorables, bien al revés de lo que acostumbra á suceder.

A pesar de la calidad poco buena del terreno y gracias mas al trabajo penoso y asiduo de estos moradores, la vegetacion es lozana y como en este país no son frecuentes los pedrizcos, huracanes, ni otros fenómenos atmosféricos destructores, las cosechas resultan casi siempre acertadas.

En los terrenos llanos, como las aguas pluviales arrastran las turbias y con ellas la mejor tierra de las cumbres y laderas de los montes es notable su fertilidad. Y en estas cumbres y laderas ó se ven bosques en la mayor parte de ellas de robles y en-

(1) Séame permitido consignar aquí un recuerdo á este notable profesor médico, que aunque muerto hace ya 12 ó 14 años, ha dejado huellas impresas en este país. Médico distinguido, logró algunas distinciones de los gobiernos de la Nacion; infatigable adalid, jamás apesar de un asiduo trabajo, jamás se entregaba al descanso sin dedicar algunas horas al estudio. Su amor á la humanidad fué causa de su muerte. Víctima el vecino pueblo de Ridaura de una mortífera epidemia, se constituyó allí mañana y tarde, arrancó á muchos de la muerte, pero la cruel enfermedad epiléptica no respetó tanto heroísmo y en 4 ó 5 dias le llevó al sepulcro.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Para suscripciones y demás, dirigirse á la librería de Juan Bonet, Mayor, 3.

ADVERTENCIAS.

No se sirven suscripciones ni se insertan remitidos ni anuncios que no esté adelantado su importe.

Tampoco se admitirá escrito alguno que no vaya firmado por su autor.

Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

cinas, ó á fuerza de trabajo, nótase el crecimiento de los trigos, maíz, alforjon etc. gracias á que con los abonos, estiércoles y residuos de las plantas se ha podido formar alguna tierra vegetal uniéndose á los productos volcánicos triturados.

Para que se vea mas conciso este punto referente á la vegetacion de esta comarca, insertamos el siguiente cálculo muy aproximado, de lo que se recolecta en este país, incluyendo en el todo el partido de Olot.

Maiz. Cuarteras, 84,000.	Aceite olivo. Mallats, (3) 30,000.	Colmenas. Numero, 3,500.
Avena. Cuarteras, 3,000.	Patatas. Arrobas, (2). 140,000.	Castañas. Cuarteras, 130.
Cebada. Cuarteras, 3,000.	Arbejas. Cuarteras, 800.	Nueces. Cuarteras, 1,500.
Centeno. Cuarteras, 50,000.	Habas. Cuarteras, 8,000.	Avellanas. Cuarteras, 6.
Trigo. Cuarteras (1). 100,000.	Judias. Cuarteras, 4,000.	Vino. Mallats, 40,000.

Por el cuadro que precede se viene en conocimiento de que las plantas que constituyen la añada son el trigo, el centeno y el maíz; los dos primeros regularmente reunidos en una misma plantacion componiendo el mezcladizo, (mastay) y el tercero de tan buena calidad, que se paga siempre mas que el de los otros países.

Bueno es recordar aquí que bien que

1) La cuartera vale 72'32 litros.
2) La arroba 10'04 kilogramos.
3) El mallat 13'35 litros.

se recolecte más en bastante cantidad y que se use como alimento no se conoce la enfermedad peligrosa lo que es de notar especialmente hoy que se agita de nuevo la tan debatida cuestión de la etiología de esta afección. En este cuadro no es incluido el alforjón ó fajol del que en otoño se recoge una cosecha y que constituye casi toda la plantación de los terrenos más volcanizados y poco abundantes en tierra vegetal, y de sequío como el Bosch de tosca. El vino que se recoge en regular cantidad como se ha visto anteriormente, es también casi de uso exclusivo de la clase poco acomodada, aunque en verano empiezan á usarlo las familias pudientes. Es un vino seco, áspero que aquí llaman verde porque efectivamente la uva rara vez maduran por completo. Es tónico apetitivo y embriaga con dificultad.

Finalmente la cosecha de patatas véese también que no deja de ser bastante regular y aunque no tienen el exquisito sabor de las del vecino Pla Travé, son no obstante de superior calidad habiendo notado que son mejores las de terrenos de secano como las de la ladera N. del valle de Viaña.

Para concluir añadiré que cerca la población existen huertos bien regados donde crecen y se recogen hortalizas de inmejorable bondad para el consumo diario.

(Se continuará.)

Variedades.

¿QUE INSTRUCCION CONVIENE A LA MUJER?

(Conclusion).

La paciencia.— Todas las relaciones que no tienen por base la sinceridad son deplorables y vergonzosas; el uno engaña al otro, y *vice-versa*; no se merece ni se obtiene la menor confianza. La mujer cuyo corazón carece de sinceridad es artificiosa, disimulada, falsa; se la teme, se la desprecia y se huye de ella. La mujer, para ser digna y estimada, debe usar franqueza y sinceridad en todas sus acciones.

El ánimo.— Por esta palabra no entendemos ese arranque deplorable que impele al hombre á atacar á su semejante y á derramar su sangre; al contrario, nos referimos á ese generoso arranque que induce al hombre, con riesgo de sus días, á socorrer al infortunado en un peligro inminente; queremos hablar de esa rara virtud que hace soportar con admirable paciencia los reveses, los dolores y todos los acontecimientos desgraciados. Este género de valor, útil á la humanidad, deben los padres desarrollarlo en el alma de sus hijos.

La abnegación y la resignación.— Son más generalmente virtudes inherentes á la organización de la mujer, que á la del hombre. A las mujeres debemos los más bellos ejemplos de estas virtudes. Consúltese la historia y las tradiciones de todos los pueblos, y se verá á las mujeres ser las primeras en organizar los actos de beneficencia, en sacrificarse por la salvación de sus conciudadanos. Aún que la abnegación y la resignación son naturales al sexo femenino, siempre será bueno

alentar estas eminentes cualidades por la lectura y los ejemplos.

La continencia.— Es una virtud absolutamente indispensable á la mujer bien educada; sin ella el pudor se desvanece, y comienzan los desórdenes. Todos los placeres en general, y en particular los del amor, deben usarse con moderación; su abuso degrada y arruina, en breve tiempo, al ser físico y moral. (Véanse nuestras obras especiales: «Los peligros del amor, de la lujuria y del libertinaje», «Fisiología de la noche de bodas», «Historia de la generación», «Onanismo conyugal», etc.)

Tales son en compendio las cualidades que una buena educación debe inculcar en el corazón de las jóvenes.

¡Feliz el hombre que se casa con una mujer así educada! la ternura, los honores y todas las vanidades del mundo distan mucho de valer lo que un tesoro tal!

* *

CONSEJOS DE UN PADRE Á SU HIJA LA VESPERA DE SU MATRIMONIO, (según Giron y Madame de Genlis).

«Vas á casarte, amada hija mía; recibe del que sólo desea tu felicidad, algunos consejos sobre la conducta que debes seguir en el nuevo estado que vas á abrazar.

«Tu futuro esposo es un excelente sujeto; su elección honra á tus padres y á tí misma, porque ha sido basada sobre tus cualidades y no sobre tu fortuna. Te distinguió entre las demás jóvenes, y tú debes probarle que no se equivocó en la elección.

«Todo es bello, hija mía, en el corto período llamado *luna de miel*, por ser dulce como el néctar de las flores. Tus nuevos padres te colmarán de caricias, de agasajos; tu marido, feliz de poseerte, te embriagará de su amor; para él tus deseos serán órdenes que se apresurará á ejecutar; gozarás de todos los placeres del matrimonio sin conocer ninguna de sus amarguras.

«Empero todo esto puede cambiar, y hasta es difícil que no sea así. A la efervescencia de la pasión sucede la calma, y muy amenudo ¡ay! llega la indiferencia. Hé aquí, sin embargo, los medios de retardar, para tí, ese casi inevitable cambio.

«Atiende siempre á observar toda clase de atenciones para con tus nuevos parientes. Ama y respeta á tu suegro y á tu suegra; escucha sus consejos y muéstrales marcada deferencia; evita, en todas circunstancias, desagradarles, y cúdalos como cuidarias á tu propio padre.

«Ama á tus cuñados y cuñadas; sé siempre noble y agasajadora con ellos y préstales cuantos servicios de tí dependan. Haz que tus cuñados te amen y respeten; no uses con ellos de demasiada familiaridad. Esta conducta con los parientes de tu marido debe ser constante; cualquier cambio, que no fuese una mejora, te atraería frialdad; no verían en tí más que cortesía, y es menester que vean amistad.

«Tus secretos no los confíes sino á tu marido, al que siempre mostrarás la mayor franqueza. Evita censurarle ante un tercero; esto disminuiría la consideración de que goza y podría disminuir su afecto para tí. Si tiene hábitos que te disgusten, procura hacerlos desaparecer; pero insensiblemente. Por tu parte no adquieras ninguno que no le sea grato. Conserva la modestia, lo mismo en público, que en

tus íntimas relaciones con tu marido, y sobre todo que esta modestia sea resultado de un sentimiento natural más bien que de un principio religioso.

«Destierra de tu corazón los menores sentimientos de celos; la que sospecha á su marido de infidelidad, le hace á menudo culpable de ella. Si tus sospechas fuesen fundadas, deberás emplear mucha calma, mucha prudencia y mucha maña en sofocar esas relaciones desdichadas y en volverle al sendero del deber. No consiste todo en ser virtuosa; es preciso también hacerse perdonar la virtud, volviéndola amable y atractiva. Sé buena, pero con una bondad que nunca se pueda tu esposo fatigar; sé económica pero no avara de placeres; haz grato el hogar, á fin de que tu marido no vaya á buscar distracción en otras partes. Crea junto á tí ocupaciones que le cautiven. Colócale tan á menudo como puedas ante sus hijos, pues cuanto más en contacto se halla con sus hijos un padre, tanto más los ama y tanto más desea ser de ellos amado. No le dejes tiempo ni comodidad para fastidiarse, ni entregarse á otras pasiones. No hay cosa alguna de que la voluntad, la paciencia y la maña dejen de triunfar. No seas exigente, porque la exigencia fatiga, importuna y disgusta á un marido. Sano espíritu en cuerpo sano; corazón amante y sensible; alma libre y generosa, exenta de los vanos terrores de la superstición son los primeros lazos de los esposos.

«Su educación, que debe ser múltiple, consiste en desarrollar, en perfeccionar más y más sus facultades físicas y morales.»

Madame de Genlis ha dicho: «Que tu marido esté bien convencido de que, en todos momentos, su presencia no puede menos de serte grata.

«El único medio de fijarle junto á tí, es el mostrar siempre un placer igual en verle.

«Nadie podría calumniar á una mujer que, lejos de evitar la compañía de su marido, le desea siempre por testigo de sus acciones.

«Aprovecha el imperio transitorio que el amor te dará sobre él, para adquirir el derecho de hablarle con franqueza de sus defectos; pero sea esto siempre con el acento del más tierno interés y del más entrañable cariño.

«Pídele consejos, si quieres que siga él los tuyos.

«Para ganarte su confianza es preciso que también le otorgues la tuya sin reserva.

«Si surgieren entre vosotros algunos altercados, emplea el acento de la ternura y muéstrale la mayor deferencia; mas nunca toleres de su parte una palabra, un gesto que hiera tu delicadeza.

«Cuántas más atenciones le prodigues, tantas más te prodigará él.

«Cuando llegues á tener hijos, no olvides que su primera educación es uno de los deberes impuestos á la madre. Críalos sanos de cuerpo y de espíritu, en la práctica de las virtudes sociales, hasta la edad en que saldrán de tus manos para empezar la instrucción superior.

«Espera en Dios, hija mía, honra la moral y la virtud, esas nobles dotes del ser humano.

«Aleja de tu espíritu las quimeras de la imaginación, y haz uso de la razón que concederá el Autor de todo lo creado para discernir la verdad de la mentira.

Finalmente, recorre el sendero de la vida, evitando siempre el obrar mal y buscando ocasiones de obrar bien; así se-ás amada, respetada y venerada de todo el mundo.»

¡ Ah! si la mujeres casadas siguiesen estos consejos; de cuánto respeto y amor no serian rodeadas!

Amancio Peratoner.

Revista local.

Con una animacion y concurrencia extraordinaria se celebraron el domingo próximo pasado las ferias de esta villa, notándose mucho mayor número de ganado mular y vacuno que los años anteriores. Los precios del ganado mular se mantuvieron bastante firmes sobre todo en el joven y de buena estampa, llegándose á pagar 2 y 3000 rs. de los mulos de 18 meses y 2 años; las caballerías ya hechas tuvieron poca salida y apenas habia quien pusiera precio en ellas.

El célebre ganadero Mariné presentó 8 caballos de magnífica estampa, habiéndolos vendido á un precio muy subido casi todos para el ejército á unos jefes de la remonta que los adquirieron para el gobierno.

Llamaban tambien la atencion unos caballos y yeguas procedentes de Francia de la raza Normanda que segun informes fueron todos muy bien vendidos.

El ganado vacuno era, como hemos dicho, abundantísimo, y no habia quien lo comprara, á pesar del bajo precio que por él se pedia. Esto es debido á las pertinaces sequías de este año, pues nuestros labradores no tienen con que alimentar al ganado.

Las dos corridas de toros que hubo en los dias 18 y 19 estuvieron bastante concurridas, sobre todo la del último dia. De modo que la empresa hizo su agosto.

Aplaudimos de todas veras la feliz ocurrencia que, segun nos han dicho, tuvieron algunos jóvenes de lo más selecto de esta villa. En efecto, para socorrer á una familia necesitada, organizaron un local en el cual se exhibia una cabeza parlante. Lástima que no lo hayan sabido más gente, pues en este caso, á no dudarlo, que la concurrencia habria sido más numerosa.

Tantas cosas habiamos oido contar del cementerio de esta villa, que hubimos de visitarlo para creerlas. Efectivamente raya ya en escándolo, y las autoridades no pueden permitir mas, ni un dia mas, que allá se siga enterrando los cadáveres en las condiciones que actualmente se hace. Nos referimos á los ninchos. El mal olor que despiden los cadáveres, se siente en verano desde las casas de las calles de las Estiras y Ferial; se encuentran testigos en estos puntos, que justificarán nuestras palabras, si quieren decir la verdad. Y no es necesario que se llegue á este extremo, bastaria que el mal olor se sintiera en el cementerio mismo. para que la autoridad tomase ciertas medidas mas en armonía con la salud pública.

Quisimos cerciorarnos personalmente acerca de lo que ocurría en el cementerio, y fuimos á visitarlo un dia de verano, y hemos de confesar á nuestros lectores que no pudimos penetrar en la iglesia. Han adosado no sabemos porque motivo una

série de ninchos en la pared de dicho edificio, cosa que creemos la mas desacertada. En esta parte están la generalidad de los cadáveres mas recientes. Vimos algunas manchas descritas en ciertas superficies y moscas que iban á ponerse en ellas y quedaban muertas instantaneamente. Esto lo vimos nosotros, é hicimos varias preguntas á los encargados y nos confirmaron todas nuestras sospechas. Cuantas cosas diriamos si nos lo permitia la decencia y teniamos espacio suficiente. En todos los paises cultos y civilizados se honran los cementerios como se debe y se procura que estén en armonía con las condiciones que la sanidad reclama. Pero, ¿ por qué causa habian de construirse ninchos adosados á la pared de la iglesia? ¿ Tan corta fué la mollera de los que idearon tal disparate que no vieron otro lugar en todo el cementerio? ¿ Era imposible su ensanche? ¿ Tan colosal les parecia esta empresa?

Lo que sucede hoy en los ninchos, era cosa que debia preverse, para el caso que las familias que quieren visitar este santo lugar, no se hayan de ver en el caso en que nos encontramos nosotros. Se nos ha dicho que hay ninchos de los que fueron edificados hace tiempo, que tienen arruinadoz todos los pisos, y por consiguiente si alguna familia se ve en el caso de tener que depositar algun cadáver en ellos, tiene que reconstruir el piso, si hay cadáveres, están confundidos y mezclados con los escombros. Si esto es así, ¿ puede darse mayor escándalo y mayor falta de cuidado por parte de quien debería vigilar y cuidar y respetar más la morada de los muertos?

Muchas cosas hemos oido contar de las que no queremos hacernos eco por el buen nombre de esta villa. En el próximo número nos ocuparemos de la parte artistica que predomina en el cementerio, y de las inscripciones sepulcrales que allá se permiten.

Hemos recibido el núm. 123 del *Semanario familiar pintoresco*, que en nada desmerece de los anteriores, tanto por sus hermosos grabados como por su texto ameno é instructivo, que lo mismo interesa al hombre instruido que á la madre de familia y cuya lectura no sólo debe permitirse, si no que merece ser recomendada á toda clase de personas.

Cada número 1 real: un año 50 reales.

Se suscribe en todas las librerías, y la administracion, Lauria, 82, Barcelona, remite gratis prospectos y números de muestra.

EXTRACTO DE LAS SESIONES

DEL ILMO. AYUNTAMIENTO

DE LA

ILUSTRE Y M. L. VILLA DE OLOT.

SESION DEL DIA 20.

Leida y aprobada el acta anterior, abrió el señor Presidente la sesion, quedando acordado que, atendidas las necesidades de nuestro santo Hospital se pague un semestre de lo que para dicha casa de beneficencia está consignado en el presupuesto municipal.

Que se proceda á la construccion de un biombo en la sala de audiencia de nuestro Juzgado y que se cubran las mesas de la misma con tapetes.

Que á peticion del interesado se declara vecino de esta villa á D. Benito Veiras.

Que queda desestimada la peticion de ciertos bagajeros por no haber el Ayuntamiento podido hallar datos suficientes que justifiquen la reclamacion.

Que para evitar en lo sucesivo cuestiones de esta naturaleza, se proceda de hoy mas al servicio de bagajes con arreglo á un libro talonario.

Que el plano presentado por el señor Avellana pase á la comision.

Y no habiendo otra cosa de que tratar se levantó la sesion.

Revista religiosa.

SANTOS DE LA SEMANA. — Hoy Domingo 23, S. Pedro Pascual ob. y mr., S. Juan Capistrano cf. y la traslacion primera de Sta. Eulalia. — Lunes 24, S. Rafael Arcángel, S. Bernardo Calvo ob. y S. Martirian ob. mr. — Martes 25, Santos Crispin y Crispiniano y Sta. Daría mrs. — Miércoles 26, S. Evaristo papa mr. y Stos Luciano y Marciano mrs. — Jueves 27, Stos. Vicente, Sabina y Cristeta mrs. de Avila. — Viernes 28, (Antes †) S. Simon y S. Judas Tadeo apóstoles. — Sábado 29, (Antes †) S. Narciso ob. y mr. — († en el obispado de Gerona.

CUARENTA HORAS. — Hoy concluyen en la iglesia S. Estéban mañana empezarán en la iglesia de Ntra Sra. del Cármen.

Se descubre S. D. M. á las 6 y se reserva á las 8.

Remitido.

Hemos recibido el siguiente comunicado:

Sr. Director de EL OLOTENSE.

Olot 11 de Octubre de 1881.

Muy señor mio: Espero se servirá dar cabida á estos cortos renglones en las columnas de su periódico.

Dándole anticipadas gracias, se ofrece de V. affmo. y S. S. Q. B. S. M.

Francisco J. Puig.

En el número 33 del periódico que V. dirige, correspondiente al domingo próximo pasado, dia 9 del actual, leí un suelto en el que decia que me gustan más las conferencias que los trabajos sobre el terreno, debo de contestar que me gustan las conferencias siempre y cuando estas se refieren al mejor acierto á los trabajos que tengo corfiados; referente á los trabajos sobre el terreno debo de advertir al autor del suelto que si gusta algun dia de la próxima semana darse un paseito en alguno de los pueblos de este distrito me honraria con su compañía y verá entonces si me gustan tambien dichos trabajos.»

Dejaremos los comentarios á nuestros lectores, pues no queremos entrar en un terreno que podria ser fatigoso y molesto al comunicante, tanto mas en cuanto le consta lo muchísimo que podríamos decir.

OLOT. Imprenta de JUAN BONET, calle Mayer, núm. 3.—1881.

SECCION DE ANUNCIOS.

Farmacia de Ferrán.

ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRÁN.

Farmacéutico de la Universidad oficial de Barcelona, Sócio corresponsal de varias corporaciones científicas, Farmacéutico de la Real Casa, etc. Aprobado y recomendado por la Ilstre. Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona, y Certificados de distinguidos médicos.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curacion del herpetismo en todas sus formas, asi como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo; Sífilis degenerada; Gota; Úlceras inveteradas en las piernas, de caracter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la filacion del humor herpético en dichos parajes; Ulceracion ó castras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocacion originada por exceso de humores, etc., etc., debe tomar confiado, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curacion, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal, Es excelente preservativo contra las apoplejias (feriduras); estreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: San Feliu de Guixols, Farmacia y Jarabería del autor.—Al por menor en casa de los señores Farmacéuticos siguientes: Barcelona; D. R. Casadesús, Arco del Teatro 21; D. G. Formiguera, Fernando VII, núm. 7; D. B. Pau y Vilaplana, Traspalacio; D. S. Alsina, Pasaje del Crédito, 4.—Vich: D. M. Genís, Plaza de los Mártires — Manresa: D. R. Oliveras, Plaza Mayor — Tarrasa: D. J. Vinyals, Plaza Mayor.—Sabadell: Dr. Aguilar y Dr. Forcada.—Villafranca del Panadés. D. D. Nogués, Cort, 51.— Arenys de Mar: D. J. Calvetó.—Villanueva y Geltrú: D. D. Galcerán, Plaza de la Verdura.—Gerona: Dr. Vivas, Cort Real. 17.— Figueras: D. P. Deulofeu, Rambla 12, y D. L. Azemar, calle Besalú, 15.—La Bisbal: D. J. Galí.—Palamós: D. J. Puigmaciá.— Palafrugell: D. J. Guich.—Tarragona: D. F. Esteve, Union 22.—Reus: D. E. Sentis, Portal de Jesús.—Tortosa: D. J. Roch, Arch de Romeu.—Lérida: D. A. Blavia.

Depósito al por mayor y menor para Madrid y provincias de Castilla la Nueva: Doctor Yarto Menzon, Plaza de las Descalzas, número 6 Madrid.

Isla de Cuba.—Cienfuegos: Sres. Gonzalez y Molinet; D. R. Figueroa.—VÉASE EL PROSPECTO.

18

De venta en Olot: Farmacia de Cardelús.

San Feliu de Guixols.

San Feliu de Guixols.

Farmacia de Ferrán.

Dolórfugo-Dagrilama.

Cura los dolores reumático, nervioso y sanguíneo, en todas sus manifestaciones ya revista la forma aguda ó crónica.

UNA LATA DE CIEN GRAMOS 8 REALES.

SE VENDE EN LA

FARMACIA DE MALAGRIDA.

Se alquila la casa núm. 24 de la calle de San Rafael con tienda, almacén, habitaciones, huerto con agua, graneros, cuadra bodega y demás dependencias propia y capaz para cualquiera industria.

¡Ojo consumidores!

NUEVO ALMACEN DE HIERRO de Puig Hermanos.

MAYOR, 7 y BONAYRE, 8.— OLOT.

Gran surtido y rebaja en los precios.

GRAN SURTIDO DE CALENDARIOS

AMERICANOS,

de varias clases y precios.

Tambien los hay de Yagüe, Hermitaño, Marino, dels Pagesos, etc.

Se hallan de venta en librería de Juan Bonet, calle Mayor, núm. 3.

PORT-BRETON.

COLONIA LIBRE EN OCEANIA.

Con este título scaba de publicarse un libro que recomendamos á cuantos quieran conocer á fondo la vasta y humanitaria empresa del ilustre breton Marqués de Rays.— Un tomo en 8.º con un hermoso mapa, 8 reales.

Se vende en la librería de Juan Bonet, calle Mayor, número 3.— OLOT.

AVISO.

El Sr. Ridaura pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, que el depósito de máquinas para coser que hasta hoy tenia establecido en casa de D. Narciso Planadevall, lo traslada en su relojería, calle de San Estéban, número 27, Olot, á fin de dar mayor impulso á ese artículo, cada día más necesario, á cuyo objeto ha hecho gran acopio de toda clase de máquinas para coser y especialmente de las tan renombradas de canillero automático que ellas mismas se hacen el carrete, como tambien de las tan perfeccionadas máquinas que van á pié y á mano indistintamente. Apesar de las mejoras introducidas se ofrece una notable rebaja de precios, cosa nunca vista, debido á que el Sr. Ridaura se surte directamente de fábrica.

En el mismo establecimiento encontrarán gran abundancia de agujas, aceite y demás accesorios.

Visite el público mi establecimiento y se convencerá de las grandes mejoras que se han introducido en las máquinas para coser, tan indispensables para las familias como fáciles de comprar, ya que el Sr. Ridaura ofrece la venta á precios sumamente reducidos pagando á plazos á 10 reales semanales.